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Vous défendre au quot id ien en

étant présents dans tous les

conseils de l ’Univers ité;

La résolut ion de vos problèmes,

d irectement auprès de vos

assoc iat ions ; 

Vous informer et écouter vos

problématiques pour un travail avec

vous .
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vous .NOS  PRO PO S I T I O N S :N O S  P RO PO S I T I O N S :
l ’accès à tous les bâtiments pour les PMR

maint ien de l ’access ib i l ité à l ’enseignement supérieur pour toutes et tous

amél ioration de la L-FLEX

amél ioration de la communicat ion à l ’un ivers ité

sens ib i l isat ion aux enjeux écolog iques

création d ’espace de stockage pour les pet its moyens de locomotion

access ib i l ité pour les UE de remise à n iveau
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V I E  É T U D I AN T E :V I E  É T U D I AN T E :
L ’ information est essentielle pour que chaque étudiant(e) pu isse profiter ple inement des

opportunités offertes par l ’un ivers ité . Nous voulons amél iorer la communicat ion sur les

act iv ités culturelles , afin que davantage d ’étudiant(e)s pu issent s ’ impl iquer dans la v ie du

campus et promouvo ir les d ifférentes act iv ités sport ives d ispon ibles .

Nous pensons que idéalement aucun(e) étudiant(e) ne devrait avo ir à travailler durant ses

études mais sommes tout de même consc ient des réal ités . Pour cela nous pla idons pour une

meilleure mise en avant des emplo is étudiants au se in de l ’un ivers ité (cafétérias , bâtiments

admin istratifs , restaurants un ivers ita ires etc… ) ,  afin d ’aider les étudiant(e)s à trouver plus

facilement un travail compatible avec leurs études .

Des infrastructures adaptées sont essentielles pour le b ien-être des étudiant(e)s .  L ’extens ion

des horaires des bibl iothèques un ivers ita ires (comme ce qu i a été fait pour la BU Sc iences ) ,

notamment celles de Mathématiques/Mécanique et des IUT, a ins i que l ’al ignement des horaires

de la BU Santé sur ceux de la BU Sc iences , sont également nécessaires pour garantir un

meilleur accès aux ressources académiques .

L ’access ib i l ité des bâtiments do it être amél iorée pour les personnes à mobil ité réduite (les

bâtiments 3A et 1A ne sont pas adaptés par exemple) , avec l ’ installat ion d ’ascenseurs , de

rampes et une meilleure dispos it ion des salles . I l est ind ispensable que l ’accès aux badges

d'ascenseurs so it facil ité pour ces étudiant(e)s .

Afin de mieux représenter les étudiant(e)s , nous proposons d ’ajuster les horaires des

commiss ions afin que tous les élu(e)s étudiant(e)s , y compris celles et ceux des IUT et des

cursus flexibles , pu issent y partic iper . Nous aimerions mettre en place des d iscuss ions pour

pall ier cette problématique .

L ’ information est essentielle pour que chaque étudiant(e) pu isse profiter ple inement des

opportunités offertes par l ’un ivers ité . Nous voulons amél iorer la communicat ion sur les

act iv ités culturelles , afin que davantage d ’étudiant(e)s pu issent s ’ impl iquer dans la v ie du

campus et promouvo ir les d ifférentes act iv ités sport ives d ispon ibles .

Nous pensons que idéalement aucun(e) étudiant(e) ne devrait avo ir à travailler durant ses

études mais sommes tout de même consc ient des réal ités . Pour cela nous pla idons pour une

meilleure mise en avant des emplo is étudiants au se in de l ’un ivers ité (cafétérias , bâtiments

admin istratifs , restaurants un ivers ita ires etc… ) ,  afin d ’aider les étudiant(e)s à trouver plus

facilement un travail compatible avec leurs études .

Des infrastructures adaptées sont essentielles pour le b ien-être des étudiant(e)s .  L ’extens ion

des horaires des bibl iothèques un ivers ita ires (comme ce qu i a été fait pour la BU Sc iences ) ,

notamment celles de Mathématiques/Mécanique et des IUT, a ins i que l ’al ignement des horaires

de la BU Santé sur ceux de la BU Sc iences , sont également nécessaires pour garantir un

meilleur accès aux ressources académiques .

L ’access ib i l ité des bâtiments do it être amél iorée pour les personnes à mobil ité réduite (les

bâtiments 3A et 1A ne sont pas adaptés par exemple) , avec l ’ installat ion d ’ascenseurs , de

rampes et une meilleure dispos it ion des salles . I l est ind ispensable que l ’accès aux badges

d'ascenseurs so it facil ité pour ces étudiant(e)s .

Afin de mieux représenter les étudiant(e)s , nous proposons d ’ajuster les horaires des

commiss ions afin que tous les élu(e)s étudiant(e)s , y compris celles et ceux des IUT et des

cursus flexibles , pu issent y partic iper . Nous aimerions mettre en place des d iscuss ions pour

pall ier cette problématique .



J e  v o t e  E = M C 2  l e s  1 8  e t  1 9  M a r s  2 0 2 5
DES ÉTUD IANTS AU SERV ICE DES ÉTUD IANTSDES ÉTUD IANTS AU SERV ICE DES ÉTUD IANTS

JE SOUTIENS MES ASSOS ET BDE
LOCAUX !

E=MC
2

E=MC
2Je v

ote
Je v

ote

Nous ferons en sorte que l ’Enseignement Supérieur reste access ible à toutes et tous , tout en

restant v ig i lants à ce que les frais d ’ inscr ipt ions n ’augmentent pas et que la qual ité de

l ’enseignement n ’en so it pas impactée. 

L 'accès à une formation de qual ité pour toutes et tous est notre pr ior ité . Nous souhaitons

permettre à chaque étudiant(e) ayant la volonté de consol ider ses bases de s ' inscr ire aux un ités

d ’enseignement (UE) de sout ien ou de mise à n iveau sans contrainte admin istrative

supplémentaire .

Nous est imons que le rôle essentiel des référents de chaque année pourrait être davantage

valor isé dans certaines mentions , notamment par une première prise de contact avec les

étudiant(e)s , en particul ier les néo-entrants et ceux de n iveau 2.

Pour s impl if ier la v ie des étudiant(e)s , nous souhaitons rendre le système d ’ inscr ipt ion

pédagogique plus flu ide et réduire les erreurs qu i en découlent dans certaines fil ières . Nous

envisageons des d iscuss ions avec les secrétariats pédagogiques pour réfléchir à une modif icat ion

de leur horaires d ’ouverture .

Enfin , nous souhaitons mettre en place une consultation pour recueill ir les avis des acteurs

impl iqués à l ’un ivers ité (étudiant(e)s , doctorant(e)s , enseignant(e)s) en prévis ion de la prochaine

accréditat ion . L ’object if est d ’ ident if ier les po ints d ’amél ioration et d ’adapter les modal ités

d ’évaluation afin de mieux répondre aux attentes des étudiant(e)s .  Parmi les p istes envisagées,

nous proposons notamment de baisser le coeffic ient des examens dit de seconde chance

(CC3/CC4) .  Cette mesure permettrait d ’équil ibrer la répartit ion des évaluations et d ’assurer un

système plus juste et adapté aux différents rythmes d 'apprentissage . Dans la cont inu ité d ’une

amél ioration du système de L-FLEX il serait intéressant de travailler afin de permettre une

consultation des notes pour toutes et tous précédant l ’examen terminal .
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É CO L OG I E :É C O L OG I E :
L ’un ivers ité do it s ’engager pour une gest ion plus responsable de ses ressources .  Nous proposons

l ’ installat ion de poubelles de tr i sélect if dans tous les bâtiments afin de favoriser un

comportement éco-responsable . De plus , i l devrait y avo ir une meilleure gest ion des dépenses

énergétiques avec la mise en place de lumière automatique par exemple .

Nous demandons la mult ipl icat ion des conférences culturelles et sc ient if iques ouvertes aux

étudiant(e)s de toutes les années comme le Green Thursday. Une telle in it iat ive encouragerait le

développement d’une culture sc ient if ique et intellectuelle plus large au se in de l ’un ivers ité ains i

qu ’une sens ib i l isat ion aux enjeux écolog iques actuels .

Enfin , nous proposons l ’ installat ion d ’étagères sécur isées permettant aux étudiant(e)s de ranger

leurs équipements de locomotion comme un local à vélo sécur isé ou un rangement pour les

skateboards, garantissant ains i une meilleure organisat ion des espaces communs et encourageant

l’ut il isat ion de la mobil ité douce . 
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P É DAGOG I E :P É DAGOG I E :

Cette année, nous avons notamment pu mettre en place une UE de sensibi l isation aux VSS et
les congés pour les personnes menstruées.  Nous souhaitons continuer ainsi  en amél iorant

notre vie universitaire et faire entendre la voix des étudiant(e)s .  
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